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(I lavori in iziano alle ore 14.30 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a risposta  imm e diata  n . 1927 pre se n tata da Garig lio , in ere n te  a 

"S egn a la z ion i  r ela t ive a d  in t er ven t i  ch ir u r gici  ch e in ter essa n o i l  d ot t o n a so -

la cr im a le p r esso l 'Osp ed a le Ofta lm ico d i  Tor ino" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Esaminiamo l'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1927. 

Colleghi, vi ch iedo un po' di silenzio in  aula , perché si fa  fa t ica  a  sent ire le r isposte.  

La  parola  a l Consigliere Gar iglio per  l'illust razione. 

 

 

GARIGLIO Davide  

 

Grazie, Presidente. 

In  est rema sin tesi, la  vicenda  r iguarda  l'Ospedale Ofta lmico di Tor ino. Nel quest ion  t ime 

sono indicate con  precisione a lcune t ipologie di operazioni a ll'occhio prat ica te nell'ospedale.  

In  questa  sede, in  est rema sintesi, dirò che sono state presenta te notevoli segnalazioni 

a ll'URP da par te di pazient i affet t i da  una cer ta  pa tologia , che si sono r ivolt i a lla  st ru t tura  per  

eseguire l'operazione e non sarebbero sta t i corret tamente informat i su ll'in tervento ch irurgico, 

anzi numerosi casi avrebbero firmato un  consenso informato per  un  t ipo di t ra t tam ento e poi 

ne avrebbero subito un  a lt ro. Di questo i pazient i si sono lamenta t i t ramite segnalazioni.  

In  a lt r i casi i pazient i hanno segnala to che sarebbe sta to loro fat to firmare un  consenso 

informato modifica to, r ipor tante nel t itolo di in tervento un  cer to t ipo di intervento e, nella  

par te dedicata  a ll'illust razione di tu t t i i passaggi della  procedura, la  descr izione di un  a lt ro 

in tervento. 

Alcuni pazient i hanno poi lamenta to di essere sot topost i a  un  cer to t ipo di in tervento e di 

non aver  r isolto la  loro pa tologia. 

Queste stesse segnalazioni, che noi abbiamo acquisito a t t raverso a t t i di accesso, quindi 

non par liamo di cose di cu i abbiamo conoscenza sommar ia, ma di cose che sono sta te not ifica te 

a lla  Direzione sanita r ia  da i pazient i, sono sta te poi fa t te d a  medici della  st rut tura, che hanno 

segnala to gli stessi t ipi di in tervent i e le stesse problemat iche lamenta te da i pazient i a lla  

Direzione genera le. Anche a ll'interno della  st rut tura  sono sta te fat te segnalazioni in terne, che 

evidenziano quest i problemi, olt re che decisioni organizza t ive che hanno r idot to la  

produt t ività , specie r ispet to a i t rapiant i dell'Ospedale con  conseguente aumento delle liste 

d'a t tesa. 

Queste stesse segnalazioni sono sta te fat te in  via  formale non solo a lla  Direzione 

sanita r ia  di pr esidio, ma a lla  Direzione sanitar ia  dell'ASL, a lla  Direzione genera le dell'ASL e 

a ll'Assessorato a lla  sanità , con  una not ifica  puntua le di tu t te queste lamentele.  

Quindi, chiediamo quali sono sta te le in iziat ive in t raprese da ll'Assessora to regionale e, 

per  t ramite dell'Assessora to regionale, da ll'Azienda  sanitar ia  competente per  r isolvere 

tempest ivamente ta li gravi situazioni, sempre che ta li gravi situazioni cor r ispondono a l vero. 

Se ci sono quest i problemi, bisogna  in tervenire; se non ci sono, e si t ra t t a  di segnalazioni che 
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diffamano la  st ru t tura  ospedaliera , occorre perseguire comunque per  le vie penali coloro che 

hanno dichiara to delle not izie che vanno a  ledere il prest igio della  nostra  st ru t tura sanita r ia .  

Grazie. 

 

  

P RESIDENTE 

 

La  parola  a ll'Assessore Valmaggia  per  la  r isposta . 

 

 

VALMAGGIA Albe rto, Assessore regionale  

 

Grazie, Presidente. 

In  relazione ai diversi punt i ogget to dell'interrogazione a  r isposta  immediata , si precisa 

quanto segue. 

Premesso che, in  relazione a lle singole situazioni r ipor tate nella  suddet ta  inter rogazione, 

la  Direzione Medica  del Presidio Ofta lmico ha  proceduto, di volta  in  volta , a  r ich iedere conto al 

Diret tore della  Clinica  delle segnalazioni pervenute a ll'URP da par te di pazient i.  

Premesso che, in  mer ito a l ca lo di a t t ività , la  Direzione aziendale aveva  r ipetu tamente 

r ich iesto spiegazioni a l Diret tore della  Clin ica, in  u lt imo con nota  del 28 ot tobre u .s. a t t ivando 

una  specifica  Commissione per  ch iar ire la  ver idicità  delle contestazioni su i da t i di a t t ività  

forn it i dall'azienda . 

Per  quanto a t t iene le situazioni assistenzia li cit a te nell'in ter rogazione, si precisa  che in 

mer ito a  queste era  pervenuta  in  data  22 novembre una  circostanzia ta  segnalazione, r ispet to 

a lla  qua le questa  Direzione ha  r ich iesto a l Diret tore della  Clin ica  una det tagliata  relazione. 

La  r isposta  pervenuta  il 13 dicembre ha  reitera to la  sua  posizione in  mer ito a l ca lo di 

a t t ività  e ha respinto le contestazioni di na tura clin ico-assistenzia li mosse. 

La  procedura  di defin izione dei fa t t i con la  consegu ente adozione di eventua li 

provvediment i è in  corso e andrà  determinata con  la  Direzione dell'Azienda  Cit tà  della  Sa lute 

e della  Scienza  e con l'Università  degli Studi di Tor ino.  

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.13 la Presidente d ich iara esaurita  

la trattazione delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.16) 

 


